



La Universidad, referente nacional en la adaptación de alumnos con Asperger

Es el centro universitario que más años lleva acogiendo a personas con este síndrome que a menudo se considera como un autismo ■ Más de 40 casos han pasado ya por Salamanca

ALEJANDRO SEGALÁS | SALAMANCA

La Universidad de Salamanca es la primera de toda España en la adecuación y adaptación de alumnos con el síndrome de Asperger de toda España. Se trata de una patología que a menudo se considera una forma de autismo de alto funcionamiento. Esto puede llevar a dificultad para interactuar socialmente, repetir comportamientos y torpeza, según explica la Biblioteca Nacional de Medicina de Estados Unidos.

La Universidad es la más antigua en afrontar de este modo la atención a alumnos con Asperger y este año se celebra la X edición del curso "Habilidades Prácticas para la vida cotidiana: Transición a la vida adulta", explica Ricardo Canal, director de esta actividad formativa. "El objetivo es poner encima de la mesa aspectos cotidianos que tienen que superar estos alumnos con Asperger como entender bromas y dobles sentidos, interactuar con otros compañeros o planificar su tiempo", remarca Canal.

El rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, que clausuró el curso ayer en la Facultad de Educación, destacó que la universidad salmantina es una de las que más facilidades ofrece a este tipo de alumnado, hecho que supone "un factor atractivo"



Daniel Hernández Ruipérez, Ricardo Canal, Ángel Fernández y José Ángel Domínguez. | GUZÓN

para que alumnos con esta patología opten por la Universidad de Salamanca por delante de otros centros académicos.

La institución salmantina en los últimos diez años ha albergado en sus aulas cerca de medio centenar de personas con este síndrome y en la actualidad hay 11 matriculados. Además, la Universidad es referente en el intercambio a través del programa

Erasmus de estos alumnos, debido a que recibe y manda muchos jóvenes en este sentido.

Dentro de los síntomas, hay que destacar que las personas con síndrome de Asperger se tornan demasiado concentradas u obsesionadas con un solo objeto o tema, ignorando todos los demás. Quieren saber todo sobre este tema y, con frecuencia, hablan poco de otra cosa.

En la provincia existe la Asociación Asperger Salamanca, que preside Francisco Javier Gómez Alonso, cuyo objetivo es defender los derechos de las personas con Síndrome de Asperger y Trastornos Generalizados del Desarrollo (TGD), además de promover su diagnóstico precoz, tratamiento, educación, desarrollo y plena integración social y laboral.

Buenos estudiantes

Los alumnos con el síndrome de Asperger tienen algunas adaptaciones en sus planes de estudio. "En el curso que clausuramos hemos tenido a alumnos de química, matemática o ingenierías y además también hay matriculados en la Universidad de Salamanca en Farmacia, Filología y Documentación", remarca Ricardo Canal, coordinador junto con M^a Victoria Martín del curso "Habilidades Prácticas para la vida cotidiana: Transición a la vida adulta". Canal además puso de manifiesto que el profesorado de la Universidad es muy "sensible" a estos casos y que prestan mucha ayuda a su adaptación.

La actividad formativa que se clausuró ayer en la Facultad de Educación de la Universidad de Salamanca estuvo dirigida a los familiares, tutores y personas mayores de 16 años con Autismo de Alto Funcionamiento (AAF) O Síndrome de Asperger (SA) con el objetivo de contribuir al desarrollo de conceptos y habilidades importantes para su integración y acceso a los recursos comunitarios en la edad adulta.

La Junta de Castilla y León, La Fundación Ángel Riviere, Asociación Ásperger Salamanca, el grupo de investigación InfoAutismo y el Instituto Universitario de Integración en la Comunidad colaboraron estrechamente en la organización de este curso que se desarrolló durante toda la semana en la Universidad de Salamanca.